

tion, n'abandonne pas ses livres, ni l'étude. Il faut que tous les exercices de lecture, d'écriture, de grammaire et d'arithmétique soient faits de manière à intéresser l'élève et à le faire aimer les leçons données.

Conférence de M. C. A. Lefèvre (1)

M. Lefèvre, professeur de dessin à l'École normale Laval, a dit, dans deux conférences pleines d'intérêt, ce que doit être, à l'école primaire, l'enseignement du dessin. Le but que l'on doit se proposer d'atteindre, c'est l'observation de la part de l'élève—*savoir voir et savoir faire*, voilà à quoi se résume le dessin. L'étude de cette branche convient à tous, est utile à tous. Dans les pays les plus avancés en éducation, le dessin occupe une large place dans l'enseignement. On dépense des millions pour développer ces connaissances d'observation qui conduisent nécessairement à la compréhension de toutes les branches.

Le conférencier fait, au tableau noir, des démonstrations qui font comprendre la facilité de l'étude et le but qu'elle se propose.

Sa parole chaleureuse, éloquente même, a tenu l'auditoire en éveil pendant près de trois heures et l'a convaincu de l'utilité de l'enseignement du dessin, du but qu'il se propose, et de son efficacité à tous les points de vue.

**INAUGURATION OFFICIELLE DE L'ÉCOLE NORMALE
DE CHICOUTIMI**

Nous reproduisons l'intéressant compte-rendu qui suit de *La Semaine Religieuse* de Québec du 7 décembre 1907 :

« Nous avons eu le plaisir d'assister, le 27 novembre, à l'inauguration de l'École normale récemment fondée à Chicoutimi pour la formation pédagogique des institutrices.

Cette institution a été confiée à la direction des religieuses du Bon-Pasteur, dont l'enseignement est si justement estimé. Ces Dames ont construit, sur les hauteurs qui dominent Chicoutimi, un très bel édifice en briques blanches, destiné à renfermer leur pensionnat et l'École normale elle-même. Très bien divisé et aménagé, cet édifice est remarquable aussi par l'abondance de lumière qui éclaire toutes les pièces de la maison. Le mobilier des classes est très soigné.

C'est le mercredi 27 novembre qu'a eu lieu l'inauguration officielle de la nouvelle institution pédagogique. La fête était présidée par S. G. Mgr Labrecque, et par l'honorable M. de LaBruère, surintendant de l'Instruction publique. Beaucoup de membres du clergé et toute l'élite de la société chicoutimienne assistaient à la séance littéraire et musicale donnée à cette occasion. Chant, musique instrumentale, littérature et débit, tout était de choix et fut rendu avec perfection.

A la fin de la séance, M. l'abbé J.-E. Duchesne, le distingué principal de l'École, présenta au Surintendant de l'Instruction publique une adresse remarquable de fond et de forme (2). M. de LaBruère fit une de ces réponses au ton si chrétien dont il est coutumier. Augurant les meilleurs résultats de la nouvelle institution pour cette intéressante région du Saguenay, et se réjouissant de la voir dirigée par des religieuses

(1) Cette conférence de M. Lefèvre a déjà été publiée en entier dans *L'Enseignement Primaire* d'octobre 1901, page 99.

(2) Cette adresse paraîtra dans la prochaine livraison. C.-J. M.